



EVALUACIÓN SOCIAL Y ECONOMICA DEL SITIO [LA PILA] COMO PROYECTO ECOTURÍSTICO EN LA LOCALIDAD DE CUTUXTLAHUAC GUERRERO

Maria Esperanza Pérez Hernández¹, Ana Lilia Germán Trinidad ¹ y Eugenia Pacheco Cantú¹

¹ Universidad Intercultural del Estado de Guerrero. mariaesperita@hotmail.com

La localidad de Cuyuxtlahuac municipio de Alcozauca Guerrero, cuenta con un espacio de esparcimiento, con una poza de agua natural, donde la mayoría de los habitantes de la comunidad y de localidades circunvecinas se recrean saludablemente. Sin embargo ha descuidado de la zonal, por lo que es necesario, pensar en cómo potenciar la sustentabilidad de la actividad turística, y cuidar, por lo que se realizó un análisis económico encuestando a los probables clientes en la cabecera municipal, ya que son gente que reconoce la ubicación, y que tiene posibilidades económicas de pagar el servicio que se le brinde y por otro lado saber, cuál es la disposición de los ejidatarios como poseedores del predio donde se generará un proyecto ecoturístico.

Para lo cual, se realizaron dos tipos de encuestas uno a ejidatarios reconocidos de Cuyuxtlahuac, y otro a los clientes potenciales de la cabecera municipal con un muestreo aleatorio por bola de nieve, donde se obtuvo primero la intención de validación del proyecto, así como, los servicios coadyuvantes para mejorarlo, y por otra parte la intención de visita del posible proyecto, los montos de precios que estarían dispuestos a pagar por el servicio, los productos y servicios que les gustaría recibir.

Con toda esta información en un futuro próximo se iniciaría con los ejidatarios la realización de una solicitud de apoyo ante la CDI para desarrollar este proyecto en mejora de esta comunidad, que tiene índices de marginación muy alta y pertenece a la cultura Na Savi.